

## Recorta Moody's expectativa de crecimiento para México a 1% en 2020

**Extracto de la entrevista con Ariane Ortiz-Bollin, analista soberano de México de Moody's Investors Service, conducido por Mario González en Stéreo Cien y 1000 AM.**

MARIO GONZALEZ: Vamos a hablar un poco más de lo que ha sucedido también con algunas calificadoras como Moody's que recortó el pronóstico de crecimiento para México, muy en línea con el Fondo Monetario internacional. El paso enero, allá por el 20 de enero, el FMI ya había recortado el pronóstico de crecimiento de 1.3 a para este año y Moody's también tiene sus motivos para hacer un recorte similar, de 1.3 a 1 por ciento.

Está con nosotros Ariane Ortiz-Bollin, analista soberano de México por parte de Moody's Investors Service. Gracias por estar con nosotros Ariane.

ARIANE ORTIZ-BOLLIN: Buenos días. Gracias a ustedes.

MARIO GONZALEZ: Oye, ¿cuáles serían los fundamentos para hacer este recorte en las perspectivas de crecimiento para México?

ARIANE ORTIZ-BOLLIN: Nosotros para que México creciera 1.3 por ciento en el 2020, bueno, todavía puede pasar, pero nuestro supuesto asumía que para finales de 2019 ya habría un mejor desempeño en la economía, sobre todo en inversión privada y en gasto de gobierno y esto aún no se da. Entonces esto tiene un efecto arrastre en el 2020. De hecho, para que México pueda crecer al 1 por ciento este año, se tienen que dar cosas que todavía no están sucediendo, es decir, la inversión privada este supuesto de 1 por ciento asume que si bien no va a haber una franca recuperación en la inversión privada, al menos esto no va a continuar contrayéndose.

También asumimos que el gobierno va a comenzar a gastar más cerca de su presupuesto porque el 2019 vimos que hubo una contracción del gasto que esto tampoco ayudó al crecimiento, y también estamos asumiendo que en el 2020 el consumo se va a mantener relativamente estable. Éste ha sido favorecido por ingresos reales relativamente altos y no ha sido afectado por el desempeño que hemos visto tan negativo y continuo en la inversión privada.

Entonces en la medida en que el consumo se mantenga relativamente saludable, se puede esperar este 1 por ciento.

MARIO GONZALEZ: El consumo efectivamente creció, pero muy discretamente en relación a la masa salarial, es decir, la masa salarial creció, pero el consumo no tanto, fue un poco raro, como que la gente aguantó sus ganas de comprar.

ARIANE ORTIZ-BOLLIN: Sí, hemos visto ya señales de cierta debilidad y el empleo se ha mantenido relativamente estable, pero a un nivel más bajo que hace unos meses, entonces si no hay señales muy prometedoras de que éste vaya a ser el gran impulsor del crecimiento, pero tampoco va a ser la razón de una caída, es quizá lo que estoy diciendo.

La otra razón por la cual estamos señalando 1 por ciento es que nosotros vemos el entorno internacional ligeramente complicado este año que el año pasado. De hecho el 2019 si no hubiera sido por las exportaciones, la caída en el crecimiento hubiera sido todavía más pronunciada, las exportaciones netas fueron las que contribuyeron a que el crecimiento9 fuera solo cero.